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Пролетарии всех стран, соединяйтесь! 12+

АКТУАЛЬНО

(Продолжение на cтр. 2)

ГЛАВНОЕ

ЮРИЙ АФОНИН: «НОВАЯ ИДЕОЛОГИЯ СТРАНЫ 
РОЖДАЕТСЯ НА ФРОНТЕ И ПОД КРАСНЫМ ЗНАМЕНЕМ»
Первый заместитель Председателя ЦК КПРФ Юрий Афонин при-
нял участие в программе «60 минут» на телеканале «Россия-1». 
В начале своего выступления Юрий Афонин прокомментировал 
широко разошедшееся в интернете видео с передовой СВО, в ко-
тором тяжелораненый российский солдат читает стихи.

Предыстория сцены, показанной в ро-
лике, такова: украинский дрон сбросил 
осколочный боеприпас на группу наших 
военнослужащих. Среди этих солдат в 
бронежилете был только один. Чтобы за-
щитить своих товарищей, он самоотвер-
женно бросился на вражеский боепри-
пас и накрыл его своим телом. Он спас 
остальных солдат, но при взрыве ему 
сильно посекло ноги осколками. Ранения 
вызвали большое кровотечение, угрожав-
шее потерей сознания.
Вот тогда один из товарищей раненого 

воина попросил его что-нибудь говорить, 
чтобы было понятно, в сознании ли он. 
Истекающий кровью солдат начал читать 
свои стихи. В них шла речь о красном 
знамени, которое обязательно возьмет 
верх над жовто-блакитной тряпкой ново-
явленных бандеровцев. Говорилось и об 
истории России. Ленин и Сталин были 
названы великими правителями. Они про-
тивопоставлялись «героям», прослав-
ляемым нынешним украинским режимом, 
– Бандере, Шухевичу и им подобным гит-
леровским пособникам.
Юрий Вячеславович подчеркнул, что 

этот совсем молодой парень продемон-
стрировал не только потрясающее му-
жество и самообладание, но и глубокое 
понимание истории и общественных про-
цессов. В его стихах звучала непоколеби-
мая убежденность в правоте дела, за ко-
торое он сражается, и желание победить. 
Конечно, с такими воинами мы обязатель-
но одержим Победу.

Первый зампред ЦК КПРФ отметил, что 
сейчас разгорается много споров об идео-
логии. Да, на смену обанкротившемуся 
прозападному либерализму, который нам 
навязывали с горбачевско-ельцинских 
времен, идут новые идеи. Но большие 
идеи не рождаются просто так, они связа-
ны с большими делами. Новая идеология 
России складывается сейчас не столько в 
кабинетах и залах заседаний, сколько на 
фронте – в сознании людей, которые за-
щищают нашу Родину. И очень характер-
но, что для них так много значит красное 
знамя Победы в Великой Отечественной 
войне, знамя великого Советского Союза. 
Именно такие парни, как в этом видео, бу-
дут определять будущее нашей страны. 
Благодаря им восторжествует историче-
ский прогресс: нынешние фашисты будут 
повержены, как были повержены фаши-
сты XX века, а Россия станет справедли-
вой, сильной и успешно идущей вперед 
страной.
Эти российские солдаты, сказал Юрий 

Афонин, принесут освобождение и Украи-
не, потому что ее нынешние хозяева 
готовят этой стране участь полуколонии 
американского империализма. Это лиш-
ний раз подтверждает история украинско-
го экс-прокурора Шокина.
Бывший генпрокурор Украины Виктор 

Шокин в своем недавнем интервью рас-
сказал о том, что действующий президент 
США Джо Байден и его сын Хантер были 

ПРОДЛЕВАЮТ ПЫТКУ?
БЕЗЫМЯНКА ПРОДОЛЖАЕТ СТРАДАТЬ 

ИЗ-ЗА РЕМОНТА ПУТЕПРОВОДА
Администрация г. о. Самара обозначила новые сроки возобновле-
ния движения транспорта по путепроводу «139 км», связывающе-
му оборонные заводы с другими районами города. Теперь чинов-
ники говорят, что долгожданное событие планируется «ближе к 
концу года». Ранее обещали открыть путепровод к концу октя-
бря. Рабочие Безымянки испытывают огромные трудности, пы-
таясь добраться до работы и вернуться домой. Ремонт объекта 
привел к транспортному коллапсу. После многочисленных жалоб 
и публичных обращений власти приняли ряд дополнительных мер 
по улучшению работы общественного транспорта, но ситуация 
принципиально не изменилась. 

Мэрия Самары назвала новые сроки 
возобновления движения транспорта по 
путепроводу «139 км», который с апре-
ля текущего года закрыт на ремонт. На 
официальном сайте администрации раз-
мещена информация о том, что открыть 
объект, в том числе и для общественного 
транспорта, планируется «ближе к концу 
этого года». Обозначенный рубеж звучит 
довольно неопределенно. Ранее заявля-
лось, что ограничения продлятся до 31 
октября.
Следует напомнить, что ограничение 

движения по путепроводу породило 
масштабный транспортный коллапс на 
Безымянке. Маршруты общественного 
транспорта были перенаправлены в объ-
езд по проспекту Кирова и путепроводу 

«Кировский», где и застряли в заторах. 
Наиболее слабым звеном оказались 
трамваи. Увеличение нагрузки на линии 
привело к замедлению движения и мно-
гочисленным авариям, что практически 
парализовало данный вид транспорта. 
Труженики Безымянки огромное количе-
ство времени и нервов стали тратить на 
утомительную дорогу. Многие стали пре-
одолевать свой путь на велосипеде или 
пешком по разбитым тротуарам или вовсе 
по грунтовым «козьим тропам» промзоны. 
Работники оборонных заводов массово 
писали жалобы, обращались в средства 
массовой информации, в том числе и в 
газету «Трудовая Самара». 
По прошествии нескольких месяцев 

можно дать итоговую оценку деятельно-

сти властей, отвечающих за организацию 
движения общественного транспорта. 
Следует признать, что были приняты до-
полнительные меры, которые несколько 
облегчили страдания заводчан. Некото-
рые автобусные маршруты были про-
длены до остановки «Юнгородок», где-
то чиновники добавили дополнительные 
рейсы. Сотрудники предприятий выража-
ют благодарность за решение некоторых 
вопросов. Сотрудники РКЦ «Прогресс» в 
своих письмах в адрес редакции радуют-
ся: «Автобусы маршрутов 21, 38 теперь 
осуществляют посадку пассажиров на 
обеих остановках «Юнгородок», располо-
женных по разные стороны от Заводского 
шоссе. Спасибо!», «Заасфальтирована 
дорожка вдоль рынка. Спасибо! Нако-

нец-то дождались!», «Очищена пешеход-
ная дорожка, расположенная вдоль ж/д 
путей около проходной завода РКЦ «Про-
гресс» по ул. Земеца». 
Впрочем, многие проблемы остались. 

По-прежнему в наиболее трудном поло-
жении находятся жители мкрн Крутые 
Ключи, Кошелев Парк, Новая Самара, 
Петра Дубрава и п.г.т. Смышляевка. До-
бираться до рабочего места и обратно 
им практически не на чем: нужно делать 
массу пересадок, пытаться втиснуться в 
переполненный транспорт, который хо-
дит эпизодически. Сотрудники РКЦ «Про-
гресс» отмечают, что периодически в ком-
ментариях к заводской газете мелькают 

(Продолжение на cтр. 3)

https://www.samadm.ru/media/news/42613/?sphrase_id=515240
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ГЛАВНОЕ

АКТУАЛЬНО

ЮРИЙ АФОНИН: «НОВАЯ ИДЕОЛОГИЯ СТРАНЫ 
РОЖДАЕТСЯ НА ФРОНТЕ И ПОД КРАСНЫМ ЗНАМЕНЕМ»

КПРФ намерена выдвинуть своего кандидата на выборах президента России, которые пройдут в 2024 
году. Об этом информационному агентству «Нижний сейчас» сообщил заместитель Председателя 
ЦК КПРФ, депутат Госдумы Дмитрий Новиков на встрече с журналистами в Нижнем Новгороде.

вовлечены в коррупционные схемы, свя-
занные с украинской газодобывающей 
компанией «Бурисма». Шокин заявил, что 
в 2016 году тогдашний президент Украины 
Петр Порошенко уволил его за расследо-
вание в отношении «Бурисмы», потому 
что оно могло дискредитировать входив-
шего в совет директоров компании Байде-
на-младшего.
Байден-старший, являвшийся тогда ви-

це-президентом США, во время своего 
визита на Украину прямо шантажировал 
Порошенко. Он заявил Порошенко, что 
Вашингтон не даст Киеву миллиард дол-
ларов в виде кредитных гарантий, если 
генпрокурор Шокин не будет уволен еще 
до отлета Джо Байдена с Украины. На 
размышление украинскому президенту 
было дано всего шесть часов. Порошенко 
выполнил требование семейства Байде-
нов. Американские конгрессмены-респуб-
ликанцы, которые сейчас ведут в палате 
представителей расследование байде-
новских махинаций, заинтересовались и 
этим случаем.
Первый зампред ЦК КПРФ констати-

ровал, что этот эпизод с «Бурисмой» и 
увольнением генпрокурора Украины по 
указке Байдена – это типично колониаль-
ная история. Точно так же крупные амери-
канские компании типа «Юнайтед Фрут» 
на протяжении большей части XX века 
убирали неугодных чиновников, вплоть 
до президентов, в странах Латинской 
Америки. Это при том, что устраняемые 
правители зачастую тоже были лояльны 
американцам, но требовались еще более 
лояльные, готовые полностью сдавать ин-
тересы своих стран. Топ-менеджеры кор-
пораций США фактически являлись на-
стоящей властью в латиноамериканских 
«банановых республиках» – предельно 

зависимых от Вашингтона государствах, 
названных так потому, что у многих из них 
бананы были главным экспортным това-
ром.
Юрий Афонин отметил, что реалии 

«банановых республик» были юмористи-
чески описаны писателем О. Генри в его 
знаменитой книге «Короли и капуста». В 
этой книге, представляющей собой серию 
новелл, все происходит в вымышленной 
латиноамериканской стране Анчурии в 
начале XX века. Президенты Анчурии 
разворовывают казну и часто меняются. 
В стране бесцеремонно действуют разно-
калиберные авантюристы из США. Среди 
прочего описан и государственный пере-
ворот, который устраивает в Анчурии аме-
риканская компания, торгующая фрукта-
ми. В ходе переворота один президент 
меняется на другого – более покладисто-
го. Конечно, это прямой намек на наглые 
действия в Латинской Америке реальной 
американской компании «Юнайтед Фрут».
Юрий Вячеславович сказал: книга О. Ген-

ри «Короли и капуста» широко изда-
валась в СССР. По ней также был снят 
отличный советский фильм. Конечно, эту 
книгу читали и этот фильм смотрели и в 
Украинской ССР. Едва ли хоть кто-нибудь 
из советских украинцев мог тогда пред-
ставить, что это книга про их будущее. 
Что высокоразвитая Советская Украина, 
строившая космические ракеты, самоле-
ты и авианосцы, превратится в подобие 
отсталой «банановой республики», где 
будет править хунта, похожая на худшие 
латиноамериканские диктатуры, а афери-
сты из США, типа наркомана и любителя 
проституток Хантера Байдена, будут чув-
ствовать себя королями.
Первый зампред ЦК КПРФ отметил, что 

в самой Латинской Америке, давшей миру 
это понятие – «банановая республика», 
времена изменились. Там сейчас много 
левых правительств, которые проводят 

независимый курс. Сегодня левые у вла-
сти во всех основных странах этого ре-
гиона: в Бразилии, Аргентине, Мексике, 
Венесуэле, Колумбии, Чили, Боливии. А 
новой «банановой республикой» стано-
вится Украина. Здесь воспроизводятся 
все худшие неоколониальные практики. 
Бананы, правда, на Украине не растут. 
Зато через Верховную Раду проталки-
вается закон о легализации марихуаны. 
Возможно, Украина будет «марихуановой 
республикой».
Юрий Афонин рассказал, что сейчас 

украинские пропагандисты типа Аресто-
вича думают, как бы им по-новому гордо 
назвать Украину. Предлагают – «Украи-
на-Русь». Хотят так присвоить себе на-
звание «Русь», которое на самом деле 
– общее наследие русских, белорусов и 
украинцев, ибо все эти три братских на-
рода вышли из Древней Руси. Но если бы 
эти творцы новых названий захотели вы-
разить истинную суть киевского режима, 
то они должны были бы признать: лучшее 
название для нынешней Украины – «Но-
вая Анчурия».
Первый зампред ЦК КПРФ также об-

ратил внимание на новую инициативу 
украинского президента Зеленского: тот 
собрался направить в Верховную Раду 
законопроект, приравнивающий на время 
действия военного положения коррупцию 
к государственной измене. А за госизмену, 
между прочим, положено наказание от 15 
лет до пожизненного заключения.
Юрий Вячеславович констатировал, что 

фактически в руках Зеленского окажется 
мощнейшее средство для расправы и со 
своими политическими противниками, и 
со всеми недовольными. Украинская си-
стема власти крайне коррумпирована. И 
теперь любому нелояльному чиновнику 
или депутату можно будет впаять пожиз-
ненное заключение. Это весьма эффек-
тивная угроза, используя которую, Зе-

ленский будет пытаться укрепить режим 
своей личной власти и установить моно-
полию своей группировки на коррупцион-
ные действия. Никто не будет мешать ей 
расхищать и выводить за границу милли-
арды долларов западной помощи и поку-
пать там виллы и другие активы. Кстати, 
только что появилось расследование 
египетских журналистов, которые обна-
ружили в самом роскошном курортном 
районе страны виллу ценой в миллионы 
долларов, оформленную на тещу Зелен-
ского. Соседями украинского фюрера там 
будут звезды Голливуда вроде Анжелины 
Джоли.
Первый заместитель Председателя ЦК 

КПРФ отметил, что разворовывание за-
падных кредитов и траншей – типичное 
явление для отсталых стран периферий-
ного капитализма. После разрушения 
СССР в такую периферию пытались пре-
вратить все постсоветское пространство. 
Тот же американский транш, за который 
Порошенко сдал своего генпрокурора, 
тоже, скорее всего, был разворован. Так 
же расхищали западные кредиты и рос-
сийские либерал-реформаторы ельцин-
ской эпохи. А клика Зеленского, принимая 
во внимание невиданные масштабы ны-
нешней западной помощи киевскому ре-
жиму, располагает сейчас просто гигант-
скими возможностями для воровства.
Но не стоит думать, что все это оста-

нется безнаказанным. Украинцы, сказал 
Юрий Афонин, не простят деятелям ки-
евского режима сотни тысяч погибших. 
Да, в итоге Зеленский может попытаться 
сбежать за рубеж, где у него заготовлены 
активы. Но вполне вероятно, что его с по-
дельниками ждет та же участь, что и гит-
леровских коллаборационистов в 1945-46 
годах, – суровая кара со стороны предан-
ного ими народа.

rline.tv

(Продолжение. Начало на cтр. 1)

ДМИТРИЙ НОВИКОВ: «КПРФ НАМЕРЕНА ОПРЕДЕЛИТЬСЯ 
С КАНДИДАТОМ НА ВЫБОРЫ ПРЕЗИДЕНТА РОССИИ К ДЕКАБРЮ»

Рассказывая о жизни партии, 
Дмитрий Новиков напомнил о 
предыдущем кандидате на пост 
президента от КПРФ – Павле Гру-
динине, чье предприятие, под-
московный совхоз им. Ленина, 
начали душить. По словам по-
литика, это предприятие партия 
во главе с Г. А. Зюгановым «едва 
отстояла».
В связи с этим корреспондент 

агентства поинтересовался: пой-
дет ли партия на следующие пре-
зидентские выборы и много ли 
желающих стать кандидатом от 
КПРФ?
Дмитрий Новиков ответил, что 

готовность партии к участию в 
президентской и любой другой 
кампании определяется крепо-
стью её идеологических норм, 
твердостью программных прин-
ципов, разветвленной структурой 
и прочной дисциплиной. Всё это 
помогает действовать партии как 
единому организму.

«Все это у нас есть. Поэтому 
мы к любой избирательной кам-
пании готовы в любой момент. 
Это касается и тех ситуаций, ко-
гда выборы могут возникнуть вне 
очереди», – заявил представи-
тель КПРФ.

«Другое дело – конкретные ин-
струментальные решения, кото-
рые тоже необходимы, потому 
что нельзя участвовать в прези-
дентских выборах без кандида-
туры. Без нее можно участвовать 

только в одном виде: если ты эти 
выборы бойкотируешь. Мы на 
этом политическом этапе смыс-
ла в бойкоте не видим. Поэтому 
одно решение по поводу выбо-
ров, которое будет принято, я вам 
могу анонсировать уже сейчас: 
мы в выборах участвовать будем. 
Никаких стояний в стороне и ни-
какого бойкота не будет», – под-
черкнул Новиков.

«Мы рассматриваем выборы – и 
президентские, и парламентские 
– на данном этапе политической 
жизни России как возможность 
продвигать свои кадры во власть 
и учить их работать, пусть даже в 
неблагоприятных условиях. Если 
уж в неблагоприятной обстановке 
наши товарищи справляются, то 
в благоприятных условиях спра-
вятся точно», – продолжил зам-
председателя ЦК КПРФ.
Как отметил Дмитрий Новиков, 

для продвижения программы пар-
тии выборы дают дополнитель-
ную возможность: открываются 
двери тех коллективов, в которые 
в другое время «не попадешь». 
Речь идет, например, о предприя-
тиях оборонного комплекса и во-
инских частях. Это важно, потому 
что дает возможность донести 
свою программу не просто через 
телевизор или газету, но и непо-
средственно общаясь с людьми.
Кроме того, во время выбо-

ров есть принципиально иные 
возможности доступа к телеэфи-

ру – дебаты и другие формы 
телевизионной агитации гаран-
тированы федеральным законо-
дательством. «Да, эти гарантии 
всё время ужимаются. Я много 
раз участвовал в дебатах. И вот 
тебе говорят: вот вам 40 секунд, 
представьте свою программу по 
вопросам военно-промышлен-
ного комплекса. Вот вам 15 се-
кунд – изложите свою программу 
в сфере образования. Вот вам 
25 секунд – изложите подходы в 
сфере здравоохранения. Ну не 
издевательство ли? Издеватель-
ство! Но так или иначе ты хотя 
бы какие-то отдельные тезисы, 
хотя бы выводы без полных ар-
гументов, но успеваешь донести 
до избирателей. А если человек 
пытливый и услышал важные для 
себя вещи, то ему уже несложно 
зайти на наш сайт и познакомить-
ся более подробно с позицией 
партии», – отметил Новиков.
Что касается конкретной канди-

датуры на выборах президента, 
то её будут определять уже по-
сле завершения текущей избира-
тельной кампании.

«Во-первых, мы должны уви-
деть результаты выборов в 
сентябре. Это самый большой 
«социологический срез» даже с 
учетом тех манипуляций, кото-
рые, к сожалению, есть на всех 
выборах. Мы должны увидеть 
характер этих манипуляций, и это 
тоже составляет для нас своего 

рода зону прогноза. Мы должны 
понимать, сколько голосов на 
выборах президента мы можем 
отстоять. Всё это тоже будет учи-
тываться», – рассказал Дмитрий 
Новиков.
Исходя из практики, политик 

дополнил, что где-то в течение 
месяца после объявления ре-
зультатов выборов КПРФ будет 
опротестовывать нарушения. 
Одновременно партия проведет 
цифровой анализ всех итогов и 
даст выборам свою политиче-
скую оценку. После этого полные 
результаты кампании подведут 
на пленуме Центрального Коми-
тета.

«Когда эта работа будет про-
делана, мы будем понимать, в 
какой форме не только мы, но и, 
прежде всего, Российская Феде-

рация и её избирательная систе-
ма входят в выборы президента.
Если следовать законодатель-

ным нормам, то выборы факти-
чески стартуют в конце декабря. 
Будут неделя-полторы, в течение 
которых партии проведут свои 
съезды. Соответственно, конец 
сентября и октябрь – это время, 
чтобы подвести итоги текущих 
выборов. Декабрь – это время 
для того, чтобы провести съезд 
и предложить кандидатуру пре-
зидента своим товарищам – де-
легатам съезда. Следовательно, 
ноябрь будет месяцем плотных 
консультаций, на протяжении ко-
торого мы и определимся с кон-
кретной кандидатурой», – резю-
мировал Новиков.

rline.tv
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АКТУАЛЬНО

ТОПЛИВО УЛЕТУЧИЛОСЬ
В РФ налицо все признаки надвигающе-
гося топливного кризиса. Тут и резкое 
ускорение роста цен на бензин и дизель, 
и их дефицит на внутреннем рынке. У 
газовщиков тоже дела так себе: «до-
стояние России» «Газпром» нажил 
триллионные долги. Как же так? Ведь 
еще совсем недавно первые лица стра-
ны говорили о концепции «энергетиче-
ской сверхдержавы»...

В РЕАЛЬНОЙ БЕДНОСТИ – 
ПОЧТИ ПОЛОВИНА РОССИЯН

ПРОДЛЕВАЮТ ПЫТКУ?

объявления о поиске попутчиков из этих 
отдаленных уголков нашего города. Народ 
продолжает искать обходные пути, чтобы 
добраться на работу и домой. От властей 
требуют маршруты, которые смогли бы 
прочно связать отдаленные и густозасе-
ленные пригороды с Безымянкой. 
Также пугают заводчан перспективы 

продления ограничений на движение 
транспорта по путепроводу. Труженики 
Безымянки ожидают ухудшения работы 
общественного транспорта в зимний пери-
од. Особенно трамваев. Действительно, 
если подстанция и контактные сети оказа-
лись не готовы к повышенным нагрузкам 
в летний период, то страшно представить, 
что же будет зимой. «Хотелось бы узнать 
у ответственных лиц: обновили ли элек-

трооборудование подстанции, обслужи-
вающее трамваи? Чинятся ли системы 
отопления самих подвижных составов? 
Зима не за горами, готовы ли трамваи и 
автобусы к осенне-зимнему периоду?» – 
спрашивает один из сотрудников оборон-
ного предприятия.
Сотрудники РКЦ «Прогресс» по-прежне-

му требуют установить знак «пешеходный 
переход» и нанести разметку на ул. Зе-
меца около проходной завода. Они ука-
зывают, что пересечение проезжей части 
на данном участке небезопасно, машины 
проносятся мимо, даже не притормаживая. 
Обострилась проблема парковок. Со-

трудник РКЦ «Прогресс» поведал редак-
ции: «С парковочными местами у нас тоже 
беда. Была бесплатная парковка около 
административного здания по адресу: 
ул. Земеца, 32, но ее отдали в частные руки, 
и теперь она полупустая, т. к. платить по 

(Продолжение. Начало на cтр. 1)

80 руб. за «постоять» на ней не многим по 
карману. Ведь в месяц набегает прилич-
ная сумма более 1600 руб. (80 руб. х 20 
раб. дней), а эти деньги могли бы найти 
более достойное применение. Да и бен-
зин, обслуживание машины, ремонт – не-
дешевое удовольствие. А это ведь не все 
траты, которые тяжким бременем ложат-
ся на плечи наших работников. Детсады, 
школы, коммуналка, а еще и покушать, 
одеться нужно. Да и это не всё!» 
Тихая «прихватизация» парковок идет и 

по другую сторону ул. Земеца. Один из ра-
бочих спрашивает: «Законна ли установка 
забора на территории бесплатной парков-
ки около остановки «Юнгородок» (оста-
новка автобусов 21, 38)? С такой транс-
портной «доступностью» еще и урезают 
нам парковочные места! Кто это сделал и 
для чего (кого)?»
Похоже, буквально в 100 метрах чьи-то 

руки прибрали еще одну парковку. «Кто 
отвечает за территорию бесплатной пар-
ковки за заправкой «Татнефть», распо-
ложенной около перекрестка Заводское 

шоссе/Земеца? Почему неизвестные лица 
зимой привезли строительные блоки и пе-
рекрыли туда въезд? Почему не чистится 
эта территория? Почему после того, как 
вскрыли парковку для ремонта труб, ответ-
ственные лица (или безответственные) не 
проконтролировали, чтобы асфальтовое 
покрытие на парковке восстановили?» – 
задается вопросом заводчанин.
Любопытно, что обе парковки, соглас-

но информационно-справочной системе 
2ГИС, обозначены как «общедоступные» 
и «бесплатные». 
Необходимо отметить, что заместитель 

председателя Самарской Губернской 
Думы, руководитель фракции КПРФ Алек-
сей Лескин недавно провел встречу на 
Безымянке по вопросам работы транспор-
та и состояния дорожно-транспортной 
инфраструктуры. По всем нерешенным 
проблемам были направлены депутат-
ские запросы в соответствующие органы 
власти.

Андрей НИКИТИН

Парковка возле автобусной остановки «Юнгородок». По чьей-то воле ее оградили металлическим забором, ограничив 
тем самым въезд на ее территорию. В справочной системе 2ГИС она обозначена как «общедоступная» и «бесплатная»

Росстат в очередной раз пускает пыль 
в глаза не только своим заказчикам из 
властных кабинетов, но и всем тем, кто 
еще хоть в малой степени ориентирует-
ся на его статистику. А между тем ре-
альные факты свидетельствуют о стре-
мительном росте инфляции в стране и, 
соответственно, дальнейшем обнища-
нии значительной части её населения. 
Причем в большинстве случаев ухуд-
шения ситуации речь идет именно о 
нищете наших граждан, среди которых 
больше всех страдают пенсионеры.
А ведь действительно, у красочных 

данных об уровне инфляции, предо-
ставляемых Росстатом, нет ничего об-
щего с реальностью. Хотя, извините, 
есть. Но широко рекламируемое ста-
тистиками снижение цен кое-где и кое 
на что не имеет никакого отношения к 
нашей реальной повседневной жизни. 
Скорее, может вызвать только горькую 
усмешку у подавляющего большинства 
россиян.
Так, например, среди «параметров», 

упавших в цене, значится… турпоезд-
ка в Объединенные Арабские Эмира-
ты, которая теперь обходится на 9% 
дешевле, чем в прошлом году. А туры, 
например, на Мальдивы и в Таиланд и 
вовсе подешевели на треть. Но, прости-
те, какое это может иметь отношение к 
положению российских пенсионеров, 
едва сводящих концы с концами, да и 
то при помощи родственников, посколь-
ку потянуть самостоятельно питание, 
услуги ЖКХ и расходы на медицинское 
обслуживание практически никому из 
них уже не под силу? И это при том, 
что всё вышеперечисленное как раз и 
дорожает. Сейчас, например, все мы с 
грустью наблюдаем, как еще на 15% по-
дорожало куриное мясо.
Увы, но приходится объяснять нашим 

статистикам, что при составлении сво-
ей отчетности им следовало бы об-
ращать внимание на основные, глав-
ные параметры. Такие, например, как 
пресловутая продуктовая корзина. А 
ведь именно вся продуктовая корзина 
первой необходимости в среднем по-

дорожала на 15%. А Росстат при этом 
пытается всех нас убедить, что уровень 
инфляции не превышает 2–2,2%. Разве 
это не откровенная ложь?
Аналогичным образом оценивается и 

уровень бедности в стране. Согласно 
официальной статистике, 19,5 млн рос-
сиян считаются бедными. Но это, как 
отмечено, официально. То есть под ка-
тегорию бедных подпадают те, кто по-
лучает менее установленной для такой 
оценки планки в 14500 рублей. Однако 
если человек имеет доход 15000 в ме-
сяц, он уже не считается нищим. Разве 
это не форменное издевательство над 
людьми?
Что же касается более реальных 

цифр, приводимых не связанными с 
Росстатом экспертами и экономиста-
ми, то они говорят о том, что за чертой 
бедности реально проживают порядка 
29 млн человек, то есть 20% всего на-
селения России. Если при этом посчи-
тать также всех, кто не может позво-
лить себе потратить на товары первой 
необходимости более 13500 рублей, то 
эта печальная цифра достигнет просто 
ужасающей отметки в 50%.
Как ни печально, такой подсчет пред-

ставляется гораздо более справед-
ливым и точным. Ведь он учитывает 
реальные возможности, а не установ-
ленную некую планку для подсчетов на 
основании смехотворно выглядящего 
в современных условиях нашей жизни 
прожиточного минимума.
Где же выход из такого ужасного поло-

жения? Он есть, но путь решения 
проблем лежит только через реальное, 
а не основанное на данных «бумажных 
статистиков» осознание действующей 
властью всей драматичности положе-
ния доброй половины граждан стра-
ны. Однако до тех пор, пока не придет 
такое осознание, а вместе с ним – ре-
альные, а не «камуфляжные» решения 
и действия власти, многим россиянам 
грозит попросту вымирание от нищеты.

Николай ЕВСТАФЬЕВ
gazeta-pravda.ru

Грустный анекдот, но жизненный. Приезжает 
дедушка в автосервис и говорит: «Мужики, 
тут вот у меня машинка, уазик, десять годи-
ков. Есть проблемка. Я раньше полный бак 
заправлял на тысячу рублей, а теперь уже 
и двух тысяч не хватает. Не подскажете, в 
каком возрасте у такого уазика перестает 
расти топливный бак?»
Смех сквозь слезы. Цены на топливо в по-

следние три с небольшим месяца дали жару: 
бензин в среднем подорожал на 6%, а дизель 
– на 1,5%. Последнее, как совсем недавно 
писала «Правда», особенно чувствительно: 
сейчас активная фаза уборочной кампании, 
и этот рост сперва ударит по сельхозпроиз-
водителям, которым и без того несладко, а 
потом и по нашим с вами кошелькам.
Еще хуже ситуация с оптовыми ценами на 

бензин и дизель на бирже: первый с начала 
года прибавил от 60% до 70% в зависимости 
от марки, а второй – 40%. В рознице такого 
роста мы пока не видим из-за ряда ограни-
чительных мер, которые ранее ввела власть. 
И «социально ответственный» российский 
бизнес уже дал свой ответ на это, поэтому в 
РФ наметился дефицит топлива. Он охватил 
уже более десятка регионов страны и имеет 
тенденцию к дальнейшему расширению.
Минэнерго браво доложило, что для борь-

бы с безобразием создан штаб. Это серьез-
но, конечно, но причина проблемы – на по-
верхности, и имя ей – капитализм. Топливо 
улетучилось, потому что опять рыночек по-
решал. Если цена на бензин и дизель на бир-
же прет вверх, но продать их за такие деньги 
в своей стране не выходит из-за введенных 
ограничений, то что делает толковый, ува-
жающий себя бизнесмен? Правильно, он 
начинает гнать топливо за границу. Ему так 

выгоднее. А различные административные 
барьеры он обходит при помощи серых схем. 
Это не какая-то аномалия, это самый что ни 
на есть капитализм, именно так он и рабо-
тает. Поэтому когда российские чиновники с 
незамутненным взором говорят, что топлива 
в стране производится достаточно, то это 
правда. Только до нас оно не доходит.
На этом фоне «отлично» выступил и наш 

газовый гигант, который опубликовал свою 
отчетность. Правда, как отмечают специа-
листы, сделал он это в несколько усеченном 
виде: из-за санкций он на это имеет право. И 
даже при этом «Газпром» впечатлил: его долг 
превысил 6 трлн рублей, тогда как на конец 
минувшего года он составлял на один трил-
лион меньше. На практике это означает от-
сутствие у компании средств на инвестиции. 
А значит, не за горами перспектива, когда 
руководство «Газпрома» придет за помощью 
к государству. То есть вполне вероятно, что 
проблемы, которые устроили «эффективные 
менеджеры», будут решать коллективно все 
граждане РФ за свой счет. И это опять капи-
тализм как он есть, когда прибыль привати-
зируется, а убытки национализируются.
Корень проблем «энергетической сверх-

державы» в том, что изначально российская 
«элита» была нацелена на одно: гнать за-
падным партнерам некогда общенародное 
добро, которое после ельцинско-гайдаров-
ско-чубайсовской приватизации оказалось 
в частных руках. На большее её бизнес-та-
лантов никогда и не хватало. Теперь парт-
неры стали «недружественными», трубы 
срочно пришлось развернуть на восток, но 
полностью решить проблемы не удается. 
Из упомянутой троицы двое уже убрались с 
этого света, а третий, рыжий, убрался из РФ 
и стал, как говорят, гражданином Израиля. А 
вот иноагентом не стал. Но дело-то их жи-
вет: результаты приватизации в РФ святы и 
неприкосновенны.
Выхода из сложившейся ситуации без их 

решительного пересмотра попросту нет. 
Выход – это социалистическая экономика, 
когда главный потребитель наших ресурсов 
будет внутри страны, а на мировую конъ-
юнктуру можно будет смотреть примерно 
так же, как смотрел на Великую депрессию 
1930-х СССР, ставя один за другим рекорды 
по темпам экономического развития.

Михаил КОСТРИКОВ
gazeta-pravda.ru
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ДАТА

ГРОМКО И ВЕСЕЛО ОТПРАЗДНОВАЛИ 1 СЕНТЯБРЯ 
МАЛЕНЬКИЕ ЖИТЕЛИ НОВОКУЙБЫШЕВСКА

Газета «Трудовая Самара» вновь по-
радовала жителей Новокуйбышевска 
веселыми праздниками. Жители по-
селка Липяги, 39 и 72 кварталов всегда 
настойчиво приглашают наш «празд-
ничный отряд» к себе на мероприятия 
и с нетерпением ждут каждой встречи. 
Конечно же, мы не смогли пропустить 
такой важный для ребят праздник, как 
День знаний! Первый праздник прошел 
на аллее улицы Свердлова. Жители 68 
и 72 кварталов дружно собрались око-
ло фонтана, чтобы первыми попривет-
ствовать наступающий День знаний. Их 
ждала настоящая подготовка к учебно-
му году: увлекательные физику и химию 
преподавала профессор Яна, а веду-
щая мероприятия Кристина проверила у 
присутствующих знания по математике, 
физкультуре и даже рисованию. Все ре-
бята справились на ура, за что и были 
награждены как сладкими призами, так 
и полезными – книжными закладками 
лимитированного выпуска. И, разумеет-
ся, все желающие получили красивый 
рисунок от наших аквагримеров.
По похожему сценарию прошел празд-

ник и в Липягах. Но там праздники 
всегда отличает одно: радушие мест-
ной общественной активистки Татьяны 
Плотниковой. Она всегда готовит для 
ребят сладкий стол, чтобы праздник 
получился действительно замечатель-
ным! Редакция нашей газеты выражает 
Татьяне большую благодарность за доб-
рое сердце, неравнодушие и инициатив-
ность!
А в 39 квартале нас ждали самые ак-

тивные ребята! С энтузиазмом участво-
вали во всех экспериментах научного 
шоу, без устали прыгали на конкурсах и 
громче всех радовались нашим красным 
традиционным шарам! 

Директор газеты «Трудовая Самара» 
Кристина Неткачева поблагодарила 
всех гостей наших праздников за актив-
ность:

– Надеюсь, что наступивший учебный 
год, который начался так интересно и 
весело, подарит ребятам много новых 
друзей и только приятные эмоции! Мы 
зарядили вас позитивной энергией для 
самых важных дел в этом году!

Также хочу выразить благодарность 
за помощь в организации праздников 
Первому секретарю Самарского обкома 
КПРФ Алексею Лескину. Ваша посто-
янная поддержка много значит для каж-
дого ребенка, который становится чуть 
счастливее после наших мероприятий!

Редакция газеты 
«Трудовая Самара»
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ДАТА

В ТОКИО ХОТЯТ ЗАБЫТЬ ОБ ЭТОМ

3 СЕНТЯБРЯ – ДЕНЬ ПОБЕДЫ НАД ЯПОНИЕЙ

Нервную реакцию официального Токио 
на восстановление в реестре дней во-
инской славы России «Дня Победы над 
милитаристской Японией» можно было 
ожидать. Привыкшие к тому, что прежние 
кремлевские руководители всячески обе-
регали «богатую Японию» от напомина-
ния о ее роли в развязывании кровопро-
литной Второй мировой войны и позорном 
поражении «священной нации Ямато», 
японские политики восприняли решение 
Москвы восстановить историческую спра-
ведливость как очередной сигнал того, 
что в России больше не собираются тер-
петь враждебную пропаганду и политику 
нашей дальневосточной соседки. Делая 
при этом вид, что в России забыли о во-
енных преступлениях японского нацизма 
и милитаризма.
В ответ Токио прибег к запугиваниям, 

что-де принятый в России закон о Дне 
Победы над милитаристской Японией 
может спровоцировать антияпонские на-
строения в России и антироссийские – в 
Японии. Об этом заявил на пресс-конфе-
ренции генеральный секретарь кабинета 
министров Японии Хирокадзу Мацуно. По 
словам политика, Япония регулярно до-
водит до сведения России свою позицию 
по итогам Второй мировой войны. Мацу-
но утверждает, что данный шаг приведет 
к раздуванию антироссийских настроений 
в японском народе. Генсек правительства 
подчеркнул, что японские дипломаты при-
звали Россию не создавать «ненужное 
противостояние между народами». «Это 
крайне прискорбно», – высказался он.
Что касается «позиции Японии по итогам 

Второй мировой войны», то она состоит 

в непризнании и искажении этих итогов, 
в первую очередь – территориальных. 
Речь идет не только о грубо нарушающих 
международные документы военного и 
послевоенного периодов реваншистских 
притязаниях на суверенные земли Рос-
сии. Японское правительство выдвигает 
претензии и на возвращенные после вой-
ны в состав Республики Корея острова 
Токто (Такэсима), а также продолжает, как 
считают в КНР, неправомерно занимать 
исконно принадлежавшие Китаю острова 
Дяоюйдао – Сэнкаку по-японски.
Лживы и лицемерны «опасения» япон-

ского правительства по поводу того, что 
принятый в России закон приведет-де к 
раздуванию антироссийских настроений 
в японском народе. Ибо этим на протя-
жении всего послевоенного периода за-
нимаются сами правящие круги Страны 
восходящего солнца и их боевые отряды 
из числа профашистских ультраправых 
организаций, которые практически еже-
дневно обрушивают на японцев на улицах 
Токио и других японских городов сеющую 
ненависть к нашей стране и народу уси-
ленную мощнейшими громкоговорителя-
ми пропаганду с требованиями к россий-
ским дипломатам и служащим российских 
учреждений в этой стране «убираться 
вон из Японии», «вернуть все Тисима (Ку-
рильские острова) и Карафуто (Южный 
Сахалин)».
Настоящая вакханалия ежегодно орга-

низуется по всей стране при поддержке 
крупного капитала и властей в официаль-
но утвержденный правительством так на-
зываемый «день северных территорий». 
Когда не только ультраправые группиров-

ки выступают с реваншистскими требова-
ниями к нашей стране, но и проводится 
официальный форум под антироссийски-
ми лозунгами с участием премьер-ми-
нистра, министра иностранных дел, де-
путатов всех парламентских партий и 
общественности.
Не менее шумно «отмечается» в Японии 

и дата официального вступления Совет-
ского Союза по многочисленным прось-
бам союзников – США, Великобритании 
и Китая – в войну с Японией с целью 
как можно скорее принудить не желав-
ших капитулировать даже после атом-
ной бомбардировки Хиросимы японских 
милитаристов сложить оружие. Помню, 
как в годы моей работы в Японии фонар-
ные столбы в районе посольства СССР 
ежегодно 9 августа заклеивались гряз-
но-желтыми листовками с изображением 
советского солдата с ужасным оскалом 
и автоматом в руках, топчущего сапогом 
японскую землю. И это при том, что, как 
уже отмечалось, нога советского, как и 
русского солдата никогда не ступала на 
территорию японской метрополии. А со-
ветские самолеты и корабли никогда не 
бомбардировали японские города.
Так кто же, господа и саны из японского 

правительства, сознательно нагнетает ан-
тироссийские настроения в Японии? Ниче-
го подобного в адрес Японии в России не 
проводилось и не проводится. А принятый 
закон, как было отмечено в его обосно-
вании, вовсе не направлен против совре-
менной Японии и ее народа, а является 
своевременным напоминанием власть 
имущим Страны восходящего солнца о 
сокрушительном поражении в 1945 году 
сеявшего смерть и разрушения в Азии и 
на Тихом океане японского милитаризма. 
Своевременным потому, что вы вместе с 
вашим сюзереном – США, забыв свое не-

давнее по историческим меркам прошлое, 
вновь вознамерились воссоздать Японию 
в качестве военной державы для военной 
конфронтации с соседними народами.
В России известно, как усилиями япон-

ских правящих кругов население обраба-
тывается в антироссийском, русофобском 
духе. Ведь это японская статистика, сви-
детельствующая о том, что на протяже-
нии послевоенного периода на опросах 
до 80% японских респондентов отвечают, 
что не испытывают дружественных чувств 
к нашей стране. А в последнее время под 
воздействием облыжно обвиняющих Рос-
сию в «агрессивности» японских СМИ эта 
цифра приближается к 100%. Согласно 
проведенному японским правительством 
осенью прошлого года опросу, позитив-
ные чувства к нашей стране испытывают 
лишь 5% японцев. При этом только 3,1% 
опрошенных японцев назвали отношения 
с Россией хорошими.
Так что нынешнее деланное возмуще-

ние японского правительства не что иное, 
как попытка, что называется, валить с 
больной головы на здоровую. Называть 
День Победы над милитаристской Япо-
нией и окончания Второй мировой войны 
антияпонским могут лишь те, кто не хочет 
понимать и признавать роль армии Совет-
ского Союза, своей победой над бесче-
ловечным японским режимом спасшей 
жизни дополнительных сотен тысяч, если 
не миллионов жителей азиатских стран, в 
том числе японцев. И мы, потомки наших 
героических отцов, дедов и прадедов, бу-
дем 3 сентября чтить и поминать их само-
отверженный подвиг.

Анатолий КОШКИН, 
доктор исторических наук, 

профессор
sovross.ru

ТРУЖЕНИК ТЫЛА НАДЕЖДА КАЛАШНИКОВА 
ОТМЕТИЛА 100-ЛЕТНИЙ ЮБИЛЕЙ!

Поздравила Калашникову 
Надежду Семеновну с та-
кой важной датой депутат 
Думы г. о. Самара от КПРФ, 
председатель Самарского 

областного отделения ВЖС 
«Надежда России» Алина 
Бакаева.

«Эта замечательная жен-
щина во время войны ра-

ботала газосварщицей и 
копала окопы! А потом 47 
лет проработала на заводе 
«Прогресс». Надежда Се-
меновна рассказала о сво-
ей жизни, о Великой Отече-
ственной войне. О том, как 
приходилось жить в то не-
легкое время и какие были 
сплоченные люди, как они 
верили в лучшее!
Дорогая Надежда Се-

меновна! Самарское об-
ластное отделение ВЖС 
«Надежда России» и Са-
марское областное от-
деление КПРФ желают 
Вам крепкого здоровья и 
долгих лет жизни! Пусть 
родные всегда дарят теп-
ло и свою поддержку! А 
Вы всегда будете видеть 
только мирное небо над 
головой!» – пожелала в 
юбилей имениннице Али-
на Бакаева.

vk.com/samkprf
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ЭКОНОМИКА

РУБЛЬ «КРАХНУЛ» И УДАРИЛ… ПО КОМУ?
Резкий обвал валютного курса рубля (до 

значения 101 рубль за 1 доллар США) в 
середине августа удалось остановить. В 
последние дни он находится около план-
ки 94–95 рублей за доллар. Но, во-пер-
вых, это все равно очень далеко от того 
оптимального коридора 70–80 рублей за 
доллар, о котором еще в прошлом году 
негласно договорились в правительстве и 
Центробанке. Во-вторых, валютный курс 
национальной денежной единицы остает-
ся очень волатильным, что мешает разви-
тию экономики.
Серия заседаний правительства и Цен-

тробанка, проходивших с середины авгу-
ста, ни к каким конкретным решениям не 
привела. Были лишь сделаны заявления 
для общественности, что власти (в первую 
очередь, денежные власти) будут монито-
рить ситуацию. В том числе отслеживать 
продажи экспортерами их валютной вы-
ручки на внутреннем рынке. Также было 
сказано, что власти находятся в тесном 
контакте с экспортерами и добиваются от 
последних повышения процента продаж 
валютной выручки за рубли.
Недавно президент РФ Владимир Путин 

выступал на заседании Совета по страте-
гическому развитию и национальным про-
ектам и опять затронул эту болезненную 
тему. Он, в частности, обратил внимание 
на значительно выросшую волатильность 
на финансовых рынках: «Очевидно, что 
такие колебания затрудняют принятие ин-
вестиционных решений со стороны бизне-
са, предприятий, граждан». Президент РФ 
полагает, что правительству и ЦБ необхо-
димо активнее использовать имеющиеся 
инструменты, настраивать их с учетом 
объективной ситуации. «И здесь нужно 
работать, в том числе и над ограничением 
непродуктивного спекулятивного спроса в 
экономике, контролировать отток капи-
тала, мониторить поведение остальных 
участников финансового рынка», – под-
черкнул Владимир Путин.
В истекшую неделю также проводились 

не афишируемые СМИ встречи россий-
ских чиновников из финансово-экономи-
ческого блока правительства с россий-
ским бизнесом. По данным Forbes, глава 
Минэкономразвития Максим Решетников 
и министр финансов Антон Силуанов ин-
формировали бизнес о подготовке «ре-
комендаций», которые могут появиться 
в сентябре. Главная «рекомендация» – 
возвращение валютной выручки в Россию 
и ее продажа на уровне 70–90%. Другие 
«рекомендации» – не выводить валюту 
из страны в виде дивидендов и кредитов 
даже в дружественные страны. Тем, кто 
будет уклоняться от добровольно-прину-
дительных рекомендаций, могут отказать 
в предэкспортном финансировании – ме-
ханизме, который используют экспорте-
ры для быстрого обеспечения поставок. 
«Предлагали сдавать валюту», – кратко 
резюмирует итоги совещания один из со-
беседников Forbes.
Даже если будет введена обязательная 

продажа валюты экспортерами, часть их 
должна быть освобождена от этой по-
винности. Инвестиционный советник в 
реестре ЦБ, член экспертного совета по 
защите прав розничных инвесторов Юлия 
Кузнецова напоминает: «Требовать, что-
бы правительство приняло решение о 
100-процентном возврате валютной вы-
ручки в Россию, тоже нереально, потому 
что президент России, которому подчиня-
ется Центробанк, подписал указ, по кото-
рому все экспортеры, выполняющие по-
ставки в рамках межправительственных 
соглашений, имеют право 100% валютной 
выручки оставить за рубежом».
Кстати, если верить инсайдерской ин-

формации, на которую ссылается Forbes, 
то за введение принудительной (обя-
зательной) продажи валюты в размере 
90% выступал министр финансов Антон 
Силуанов. Его оппонентом оказалась гла-
ва Банка России Эльвира Набиуллина. 
Министр экономического развития Мак-
сим Решетников и помощник президента 
Максим Орешкин заняли колеблющуюся 
позицию, но в конечном счете заняли сто-
рону Набиуллиной.
Будем надеяться, что обещанные «ре-

комендации» действительно появятся в 
сентябре. Было бы еще лучше, чтобы это 

были не «рекомендации», а директивы, 
имеющие юридический статус. Но хотел 
бы предостеречь от большого упования 
на возвращение к добровольно-принуди-
тельной системе обязательной продажи 
валютной выручки.

Bloomberg на днях опубликовал статью 
Russia’s Elite Split Into Squabbling Factions 
Over the Ruble («Российская элита рас-
кололась на склочные группировки из-за 
рубля»). В ней я обнаружил интересную 
информацию, а именно – статистиче-
ские помесячные данные об объемах 
проданной российскими экспортерами 
валюты. Эксперты Bloomberg ссылаются 
на статистику Банка России. Но, по моим 
представлениям, на сайте Банка России 
такой информации найти нельзя. Не ис-
ключаю, что Bloomberg получает через 
своих агентов информацию ЦБ для вну-
треннего пользования. Итак, в прошлом 
году продажи иностранной валюты рос-
сийскими экспортерами составили (млрд 
долларов): январь – 20,1; февраль – 25,2; 
март – 17,1; апрель – 19,4; май – 19,4; 
июнь – 20,3; июль – 16,8; август – 21,0; 
сентябрь – 21,1; октябрь – 17,9; ноябрь – 
15,6; декабрь – 15,0.

А вот данные по текущему году (млрд 
долларов): январь – 10,0; февраль – 7,0; 
март – 9,1; апрель – 7,0; май – 9,1; июнь – 
7,0; июль – 6,9.
Итак, в этом году месячные продажи 

валюты экспортерами сократились в два-
три раза по сравнению с прошлогодними. 
Причем по итогам нынешнего июля про-
дажи были минимальными за все месяцы 
2022–2023 годов. Неудивительно, что это 
предопределило резкий обвал валютного 
курса рубля в августе.
Судя по экспертным оценкам, в послед-

ние месяцы экспортерам приходилось 
продавать от 70% до 90% своей валют-
ной выручки. И не по принуждению 
властей, а по необходимости – для 
того, чтобы оплачивать свои рубле-
вые расходы на закупку оборудова-
ния, расходные материалы, выплату за-
работной платы, а также платить налоги.
Причина снижения абсолютных объемов 

продаж валюты экспортерами проста: рез-
ко снизилась экспортная выручка в этом 
году по сравнению с прошлым. Отчасти 
такое снижение обусловлено ужесточени-
ем антироссийских санкций, а в еще боль-
шей степени – падением мировых цен на 
энергоносители, составляющие значи-
тельную часть российского экспорта. Со-
гласно данным Банка России, за первые 
семь месяцев этого года экспорт товаров 
из страны составил 239,3 млрд долларов. 
За тот же период прошлого года он рав-
нялся 352,2 млрд долларов. Падение на 
треть. А вот данные по последним меся-
цам (в скобках – данные по аналогичному 
месяцу прошлого года; млрд долларов): 
апрель – 31,8 (48,4); май – 37,1 (49,4); 
июнь – 33,4 (54,0); июль – 32,5 (45,9). По-
лучается, что на годовой основе экспорт 
сократился в апреле на 34,3%, в мае – на 
24,9%, в июне – на 38,1%, в июле – на 
29,2%.
Следует учитывать также то обстоятель-

ство, что все большая часть экспортной 
выручки сегодня поступает в виде руб-
лей, а не иностранной валюты. Приток 
иностранной валюты в Россию падает бы-
стрее, чем товарный экспорт. Многие экс-
перты уже говорят о том, что в последние 
месяцы торговый баланс РФ в той его ча-
сти, которая представляет собой экспорт 

и импорт в долларах, евро и других ток-
сичных валютах, уже стал дефицитным.
Эксперты telegram-канала «Равенство» 

провели следующий расчет. В прошлом 
году положительное сальдо торговли Рос-
сии с остальным миром за исключением 
Китая, Индии и стран СНГ составило 
143 млрд долларов. Подавляющая часть 
таких стран (назовем их «недружествен-
ными и прочими странами») в прошлом году 
торговали и в этом году продолжают тор-
говать с Россией, используя «токсичные» 
валюты (доллар США, евро и др.). В отли-
чие от Китая, Индии и стран СНГ, где пре-
валируют рубли и национальные денеж-
ные единицы. Так, у Китая в торговле с 
Россией – 70% расчетов в национальных 
валютах, в торговле со странами ЕАЭС – 
85%. И вот самая интересная цифра: по 
оценкам экспертов «Равенства», за пер-
вые семь месяцев этого года сальдо тор-
говли с «недружественными и прочими 
странами» составило минус 3 млрд дол-
ларов. Это означает, что такая торговля 
ослабляет валютный курс рубля.
Следует каким-то образом выравнивать 

торговлю с такими странами. Либо доби-
ваясь баланса экспорта и импорта, либо 
добиваясь перехода на рублевые расче-
ты. Либо (если не удается выравнивать 
торговлю) переключаться на торговлю с 
другими странами, с которыми можно до-
говориться.
Некоторые эксперты предлагают нор-

мализовать валютный курс рубля путем 
проведения валютных интервенций, кото-
рые до прихода Набиуллиной на Неглинку 
проводил Центробанк. Она их отменила, 
сказав, что отказывается от политики ре-
гулируемого (управляемого) курса рубля. 
Когда у Банка России были большие ва-
лютные резервы, таким методом можно 
было пользоваться. Но сегодня этот метод 
задействовать нельзя. По той причине, 
что нечем проводить валютные интервен-
ции. Половина валютных резервов (около 
300 млрд долларов) была заморожена в 
конце февраля прошлого года. А прово-
дить интервенции с помощью оставшихся 
в резервах китайских юаней, мягко выра-
жаясь, неэффективно. Если мы пытаемся 
стабилизировать курс рубля по отноше-
нию к доллару и евро, то и интервенции 
следует проводить в этих валютах. Интер-
венции с помощью юаней (или иных «дру-
жественных валют») могут лишь немного 
укреплять российский рубль к доллару и 
евро через механизм кросс-курсов. Упо-
мянутая выше эксперт Юлия Кузнецова 
вообще заявила категорично, что о ва-
лютных интервенциях можно забыть: «ЦБ 

не может начать продавать валюту, 
так как у него нет резервов».
В заключение хочу обратить 

внимание, что сегодня чиновни-
ки правительства и руководители 
Центробанка ищут возможности ста-
билизировать валютный курс руб-ля в 
рамках той модели экономики, которая 
формировалась в течение всех трех 
десятилетий существования Российской 
Федерации. Это либеральная модель, 
создававшаяся по лекалам «Вашинг-
тонского консенсуса», которая не может 
гарантировать валютной, финансовой и 
экономической стабильности в принципе.
Для обеспечения такой стабильности, а 

вместе с ней и валютного, финансового 
и экономического суверенитета России 
необходима радикальная перестройка 
модели. Альтернативную модель мож-
но назвать «мобилизационной». Лишь 
она способна помочь России выстоять 
в той необъявленной гибридной войне, 
которую против нее ведет коллективный 
Запад. Конкретно, для радикального ре-
шения проблемы валютного курса рубля 
в России необходимо введение государ-
ственной монополии внешней торговли 
и государственной валютной монополии. 
Об этих важнейших элементах модели 
мобилизационной экономики можно про-
читать в моей книге «Экономика Стали-
на» (М.: Институт русской цивилизации, 
издательский дом «Кислород», 2016).

Валентин КАТАСОНОВ, 
профессор
sovross.ru

Это либеральная модель, созда-
вавшаяся по лекалам «Вашинг-

тонского консенсуса», которая не 
может гарантировать валютной, 

финансовой и экономической ста-
бильности в принципе.
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ОБЩЕСТВО

РАЗНИЦА ДОХОДОВ МЕЖДУ САМЫМИ БОГАТЫМИ И 
САМЫМИ БЕДНЫМИ В РОССИИ УВЕЛИЧИЛАСЬ ПОЧТИ В 15 РАЗ 
Такую оценку опубликовало «Равенство.

Медиа» по данным Росстата и ЦСУ СССР. 
Разница доходов 10% самых богатых и 
доходов 10% самых бедных (или коэф-
фициент фондов) выросла в 1 полугодии 
2023 года до 14,8 раза. В 2022 г. коэффи-
циент фондов снижался до 14,4, тогда как 
в 2021 г. был 15,2.
В Советской России разница была мно-

гократно меньше – всего 4,6 раза в 1990 г. 
Примерно столько же сейчас в Белорус-
сии (4,7) и немногим выше в сканди-
навских странах (6–8).
Среди 161 страны мира РФ сместилась 

на 121 место, уступая США, но опережая 
Гаити и Руанду.
Рейтинг стран по отношению доходов 

10% самых богатых к доходам 10% самых 
бедных:

1. Белоруссия – 4,7
2. Словения – 4,9
3. ОАЭ – 5,0
42. Франция – 7,9
46. Германия – 8,1
50. В-Британия – 8,3
88. Китай – 10,5
107. Испания – 13,2
120. США – 14,8
121. Россия – 14,8
122. Руанда – 14,8
157. Бразилия – 42
160. Намибия – 47
161. ЮАР – 56

Среди регионов в 2022 г. больше всего 
расслоение было в ЯНАО (19,1), Ненец-
ком АО (16,3) и Москве (15,5), а ниже все-
го – в Еврейской АО (7,4), Калмыкии и Ин-
гушетии (7,7).
В реальном исчислении доходы в 1 по-

лугодии 2023 года выросли на 4,7% к 1 
полугодию 2022 года. Тем не менее они 
по-прежнему меньше уровня 2013 г.

На снижение неравенства в 2022 году 
отчасти повлияли выплаты участникам 
СВО и меры соцподдержки. Но систем-
но проблема неравенства не решается, и 
расслоение вновь растет.
Длительное присвоение богатыми ос-

новных денежных потоков привело к 
колоссальному неравенству по уже на-
копленному имуществу. К 2021 г. у 1% са-
мых обеспеченных семей РФ было 47,6% 

чистых богатств домохозяйств. А у 50% 
бедной части семей – всего 3,1%. То есть 
представитель богачей имел в 761 раз 
больше выходца из бедных, следует из 
данных WID. В 1995 г. разница была 126 
раз, а в Советской России 1990 г. – не бо-
лее 50.

«Равенство. Медиа»
vk.com/samkprf

Группа депутатов и сенаторов внесла на рассмотрение в 
Госдуму законопроект, которым предлагается увеличить размер 
материнского капитала начиная с 1 февраля 2024 года. В по-
яснительной записке говорится, что принятие проекта позволит 
улучшить демографическую ситуацию в России.
Депутат Госдумы, председатель комитета по вопросам семьи, 

женщин и детей Нина Останина в беседе со «Свободной прес-
сой» подчеркнула, что одним только увеличением размера мат-
капитала вопрос демографии в стране, конечно, не решить. Это 
вопрос в целом государственной политики, которая должна дать 
ответ, «а какая семья нам нужна».

«Мы понимаем: для рождения даже первого ребенка мало се-
мье и 700 тысяч, и одного миллиона рублей для покупки квар-

тиры, а также для воспитания в целом, если у тебя нет достой-
ной работы и достойной зарплаты. Такая мера хороша вместе 
с другими инициативами. Но, к сожалению, когда в 2019 году 
принималось решение о распространении права на маткапитал 
семьям с одним ребенком, эта мера не послужила дополнитель-
ным драйвером», – пояснила парламентарий.
На первого ребенка планируется выдавать 756.712 тысяч руб-

лей. В случае рождения или усыновления второго, третьего и 
последующих детей – один миллион рублей.
По словам Останиной, сегодня отважиться на рождение пер-

вого ребенка можно при наличии действительных социальных 
гарантий в виде жилья и заработной платы.

«Я понимаю депутатов, которые в сложившейся демографиче-
ской ситуации пытаются найти выходы и предлагают различные 
пути выхода. Не так давно было много дискуссий вокруг предло-
жения министра Михаила Мурашко о запрете абортов. Недавно 
общалась с врачами в Улан-Удэ, которые говорят: неделя тиши-
ны приводит к тому, что до 50% женщин передумывают и остав-
ляют ребенка. Но другая половина – работы нет, муж пьет, жилья 
нет. Вот если бы эти проблемы были решены, то и вторых 50% 
тоже не было бы», – уточнила депутат.
Собеседник издания уверена, что размер материнского капи-

тала (для того, чтобы он был стимулирующим) должен увеличи-
ваться с рождением каждого последующего ребенка.
Большинство родителей тратили маткапитал на приобретение 

жилья. Однако с 2022 года оно существенно подорожало, сказа-
но в пояснительной записке к проекту закона.

«То есть мы здесь ничего не выигрываем. Мы поднимаем мат-
капитал на ипотечный процент. Ничего для семьи не изменится. 
Поэтому хорошо, что такие инициативы есть, но надо понимать: 
конкретно этот проект не способен хотя бы частично решить де-
мографическую проблему в России», – заключила Останина.
С 1 февраля 2023 года размер маткапитала составляет 586,9 

тысячи рублей на первого ребенка. При рождении второго он 
увеличивается на 188,6 тысячи, если семья уже получила сер-
тификат на первого ребенка, рожденного после 1 января 2020 
года. Маткапитал в повышенном размере, если второй или лю-
бой следующий ребенок появился в семье с 2020 года, увели-
чился до 775,6 тыс. рублей.

svpressa.ru

ТРИБУНА

ДЕПУТАТ НИНА ОСТАНИНА: «С УВЕЛИЧЕНИЕМ МАТКАПИТАЛА 
ДО МИЛЛИОНА МЫ НИЧЕГО НЕ ВЫИГРАЕМ»

Группа депутатов и сенаторов внесла на рассмотрение в Госду-
му законопроект, которым предлагается увеличить размер ма-
теринского капитала начиная с 1 февраля 2024 года. В поясни-
тельной записке говорится, что принятие проекта позволит 
улучшить демографическую ситуацию в России.

«НАДО ПОНИМАТЬ: КОНКРЕТНО ЭТОТ ПРОЕКТ НЕ СПОСОБЕН ХОТЯ БЫ 
ЧАСТИЧНО РЕШИТЬ ДЕМОГРАФИЧЕСКУЮ ПРОБЛЕМУ В РОССИИ»
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Самарский областной 
комитет КПРФ проводит

онлайн-консультации юристов

для граждан, чьи трудовые
права нарушаются:

незаконное увольнение или наруше-
ние закона при сокращении штата, 
а также понуждение к увольнению 

по собственной инициативе.

Вы можете отправить
письмо с вопросом

на адрес электронной почты

samara-kprf@yandex.ru
 или позвонить по телефону

+7 (927) 688-82-91

À ÒÛ ÏÎÄÏÈÑÀËÑß ÍÀ ÃÀÇÅÒÓ

ТОВАРИЩИ!

У вас есть возможность регулярно получать правдивую информа-
цию о событиях в регионе и за его пределами.  У нас на стра-
ницах вы сможете прочитать статьи и репортажи о новых ан-
тинародных действиях российских властей, узнать о том, 
что предпринимают люди труда в борьбе за свои права.

Подписаться на газету «Трудовая Самара»
можно в почтовых отделениях (то есть с доставкой на дом),

ÈÍÄÅÊÑ – ÏÎ 140

«ÒÐÓÄÎÂÀß ÑÀÌÀÐÀ»?

а также в киосках «Роспечати» и в горкоме (райкомах) КПРФ. В последнем случае получать газету нужно в горкоме КПРФ (Самара, ул. Галактионовская, 279).
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ведет прием граждан по адресу:

СПОРТ

ФУТБОЛИСТ «КПРФ САМАРА» КИРИЛЛ ЕФРЕМОВ – 
ЛУЧШИЙ БОМБАРДИР «ТАЛАНТОВ РОССИИ – 2023»!

Восьмой Всероссийский турнир по мини-футболу «Таланты России» на 
призы СК КПРФ официально завершен! 30 команд сражались за звание 
сильнейшего клуба. Самарская команда вышла из группы со второго места, 
выиграв две игры из трех. Однако в следующих матчах соперникам повезло 
больше, и побороться за призовые места в этом году не получилось.
По итогам турнира футболист нашей команды Кирилл Ефремов был при-

знан лучшим бомбардиром, поздравляем!
Все игры команды «КПРФ Самара» можно посмотреть в записи по ссылке 

в группе.

vk.com/samkprf

http://samkprf.ru
– Самарский обком КПРФ 

http://kprftlt.ru  
– Тольяттинский горком 

КПРФ

http://syzrankprf.ru
– Сызранский горком КПРФ

https://vk.com/lksm_samara
– Самарский комсомол

во «ВКонтакте» 


